

Ahila 2020

Simposio 23: Federación, confederación y protectorados: las formas de gestión del poder independiente en América y Europa, 1808- 1830

Resumen:

Entre la república y la monarquía constitucional. Los “imperiales” en Montevideo en la década de 1820

Ana Frega
Universidad de la República, Uruguay

En la década de 1820, un sector de las elites hispano criollas de Montevideo encontró en la anexión a un régimen monárquico constitucional una vía para la “modernización” política, el crecimiento económico y la afirmación de un “orden social” estable. Sin embargo, el reinicio de las operaciones militares -guerra de independencia contra Brasil, con participación de las Provincias Unidas del Río de la Plata- generó realineaciones y cambios de bando al interior de ese grupo que no han sido suficientemente estudiados. El artículo explora los proyectos y trayectorias de esos “aventureros políticos” -como tildó el cónsul británico en Montevideo a algunos de los más conspicuos miembros del bando imperial que cambiaron de bando- en el proceso que culminó con la creación del Estado Oriental del Uruguay. Momento histórico lleno de incertidumbres y posibilidades, el abordaje contempla los intercambios y resignificación de doctrinas, lenguajes y prácticas políticas en ambos lados del Atlántico, en una coyuntura política regional compleja y conflictiva.